



La boîte à nid est l'accessoire indispensable à l'élevage des lapereaux qui y trouvent à la fois confort et sécurité.

quatre mois. Transférez toujours la femelle dans la cage du lapin et non le contraire. Surveillez discrètement le bon déroulement des opérations et n'hésitez pas à retirer la femelle au moindre affrontement ou si elle refuse le chevauchement. Un mâle ne doit pas être utilisé plus de trois à quatre fois par semaine et il faut limiter le nombre des saillies à deux ou trois par jour, avec une activité plus réduite à la fin de l'été. Notez sur la fiche du mâle et sur celle de la femelle la date de la saillie et l'identité du reproducteur conjoint.

LA GESTATION

La durée de grossesse est de 31 jours en moyenne chez la lapine. Elle est contrôlable par la palpation de la mère entre 12 et 14 jours après la saillie.

L'INSTALLATION DE LA FUTURE MÈRE

Trois ou quatre jours avant la date prévue pour la mise bas, placez dans la cage de la femelle une boîte à nid garnie de copeaux de bois ou de la paille.

L'ALIMENTATION DE LA MÈRE

La lapine est rationnée pendant toute la durée de la gestation, mais nourrissez-la à volonté dès le début de la lactation car ses besoins sont multipliés par quatre.

LA MISE BAS

Quelques jours avant le grand jour, la femelle s'active dans la boîte à nid. Elle arrange la paille avec agitation et s'épile le ventre. La mise bas a lieu la nuit, sans intervention de l'éleveur. Vérifiez le lendemain

Rythmer la reproduction

A PRÈS UNE MISE BAS, l'éleveur se pose souvent la question du délai à respecter avant de représenter la femelle au mâle. Trois possibilités peuvent se présenter :

RYTHME EXTENSIF

La nouvelle saillie intervient après le sevrage des lapereaux. Cette méthode limite la productivité de l'élevage.

RYTHME SEMI-INTENSIF

La nouvelle saillie est effectuée entre 10 et 15 jours après la mise bas.

RYTHME INTENSIF

Les lapines sont de nouveau

présentées au mâle entre 24 et 36 h après la mise bas. Ce procédé efficace pour la productivité, mais délicat sur le plan physiologique est réservé aux éleveurs experts.

Notre avis

Adaptez en premier lieu le rythme des saillies à vos besoins en matière de production. Vous pouvez aussi faire rythmer les naissances en fonction des saisons, de l'importance de la portée qui vient de naître. Tenez aussi compte de l'âge et de la condition physique de la femelle.

que tous les jeunes sont vivants et bien couverts par les poils de la mère. Le froid est une des causes principales de mortalité.

LES PROBLÈMES ÉVENTUELS

La lapine peut refuser le nid et mettre bas sur le sol. Elle peut tuer ses petits et les manger. Cela est dû à un manque de boisson, à une frayeur ou au caractère de la mère (dans ce cas, réformez-la). L'abandon de la portée résulte d'un manque de lait ou du froid.

Au moment de la saillie, lorsque la femelle se considère prête, elle s'allonge devant le mâle pour qu'il la couvre.

